

SUSCRIPCIÓN: Cieza y Abarán
1.50 ptas. trimestre; fuera, 3 id. se-
mestre, 6 año. Núm. suelto 10 cts.
EL PAGO POR ANTICIPADO

PERIÓDICO SEMANAL

LIBERTAD

DEFENSOR DE LOS OPRIMIDOS

Todo lo concerniente a este periódico se dirigirá al Director de
LIBERTAD
Calle de Salvador Seguí, 57.
APARECE LOS SABADOS

OCHO HORAS

En las fábricas de hilados han comenzado a regir las ocho horas desde el lunes de la presente semana; hay secciones en las que no están totalmente establecidas, pero creemos que se llegará a la completa estabilidad. Por de pronto, los niños que menan, están a cubierto en cuanto a jornada; ahora hay que representar un poco en lo de la edad. Ni 16 para los niños, ni 21 para las niñas, pero que no sean de 7 y 11 años respectivamente; ni lo uno, ni lo otro. En un buen medio consiste la virtud; procuremos cuidar de esta virtud que nos brinda el momento, sin que haya quien se considere ageno a la cuestión: obreros, patronos, autoridades, padres, ciudadanos, a todos nos compete; todos estamos obligados y no hay quien deba rehuir, y tenemos caminos anchos, rectos y expeditos para la consecución del loable fin que nos proponemos; pero siempre con elevación de miras; con nobleza de sentimientos; con amor al prójimo.

Cuando escribimos estas líneas toca a su fin la semana y no sabemos que se haya hundido ningún trozo de cielo, ni que nuestro planeta haya perdido su ritmo en el concierto universal, por el establecimiento de las ocho horas en las fábricas de espartera; pues la tempestad que al principio se formó dirigiendo sus chispas a nuestro inseguro y tambaleante pararrayos, ha ido decreciendo como toda nube de verano y cual es de rigor, las pasiones que parecían estar al rojo por la visita del Inspector, se han templado, o enfriado, y parece que ya no nos miran algunos elementos por la cola del ojo, recelosos del peligro que suponen les amenaza con nuestra actuación.

No sabemos que seamos un peligro para nada, ni para na-

die; lo que sí sabemos es que tenemos altos deberes morales que cumplir con nuestros compañeros y a ellos atendermos en ocasiones con el ánimo de producir el menor daño posible; pero haciendo porque avance nuestro vehículo por la senda del progreso. Los que por su posición ocupan lugares destacados en la sociedad no deben, ni pueden, inhibirse de ciertos y fundamentales deberes para con los de abajo; y no tienen derecho algunos de «arriba» a apelar a la grosería, ni al insulto, contra quien procura no merecer semejante trato, por muy «abajo» que aparente habitar.

Tenemos a la vista problemas que no se pueden orillar, hemos dicho (y repetimos) en varias ocasiones; pero si los fabricantes se obsistan en no verlos ¿debe ser culpa nuestra tanta cínica y sistemática ceguera?

Para los necios que en estos días hicieron sus acusaciones tan injustas como faltas de fundamento al Secretario de la Sociedad de Hiladores y Rastrilladores, nuestra conmiseración; para los niños y mujeres que trabajan en la industria, el máximo respeto y garantía de derecho. «Educar e instruir es hacer revolución, hagamos un poco de revolución todos los días», dijo Costa y a su consejo nos atenemos.

Los rastrilladores y picadoras deben cumplir la jornada; a tiempo avisamos; con toda nobleza lo advertimos; los patronos son los obligados a imponer el respeto a la Ley y a no fiar mucho en la falta de compenetración que aparentemente tienen los hiladores y rastrilladores; pues si el hábito no hace al monje, la discrepancia de unos obreros con otros no ha de librarlos a ellos del chaparrón que puede venirle por faltar tan descaradamente al cumplimiento de sus deberes. Y no crean que su amistad y adhesión al ciervis-

mo les va a librar tampoco de nuestras justicieras demandas, no, ya que los obreros que componemos la Unión General de Trabajadores, tenemos más influencia y Poder que los conservadores murcianos con su D. Juan a la cabeza, en España y fuera de ella.—JOSE RÍOS GIL

“EL LUCHADOR,”

Nuestro colega local «El Luchador» ha tenido un nuevo contratiempo en su marcha. El número correspondiente al pasado domingo, 4 de mayo, ha sido recogido, mejor dicho, ha impedido la autoridad gubernativa que salga a luz por unos comentarios que llevaba el colega, según nuestras noticias, sobre las pláticas que ha echado en la Parroquia de la Asunción el reverendo fraile que nos ha tocado en suerte este año.

«Con la Iglesia hemos topado, Sancho amigo», dijo nuestro hidalgo a su lengua y refranista escudero. Con la fraileocracia, que no es precisamente la Iglesia, ni mucho menos la religión, nos hemos enfrentado, caro colega, habremos de decir nosotros; y cuando con tan oficiosas gentes se tropieza, cosa no rara en España, ya que si abundan los frailes de capucha y sandalias, los hay en mayor cantidad de chaqueta y corbata, la prudencia y el ¡hitón! es un buen camino a seguir. ¡Prudencia! D vino silencio. ¡San Plutarco Elias Calles, nos salve!

“LEVANTE AGRARIO,”

El corresponsal en Cieza de «Levante Agrario» se ha molestado porque pedíamos las cuentas del Santuario y publica los ingresos de la estación hecha para el novenario del Santo Cristo. Muy bien y

señor nuestro, pero no son esas cuentas solas las que interesan al vecindario ciezano, sino los ingresos totales que hay en todo el año que no son suficientes, no llegan, a poder suplir los gastos que lleva consigo un novenario, según se colige de la estación que han tenido que hacer el corresponsal del diario murciano y otros señores. ¿Que tienen esas cuentas que tan difícil son de hacer? ¿Están claras? Con qué placer verá nuestro Santo Cristo que se informa a sus numerosos devotos. ¿O es que los ingresos son irrisorios y no quieren que nos enteremos de que la devoción al Santo en las gentes es de labios afuera?

CALASPARRA

Parece ser que algunos de los encargados de estas fábricas de espartera no están muy conformes con nuestra organización, pensando acaso que esto será en perjuicio de sus buenos y simpáticos amos.

Entre ellos he podido observar que uno se destaca, amenazando a los obreros de tal forma, que algunos ya empiezan a sentir miedo. ¡Y si ustedes vieran lo que este encargado hace para ganar 120 pesetas al mes! Trabaja la friolera de quince horas diarias, ahora bien, que todo es trabajo de distracción, así, cómo almacenar obra, cargar y descargar el camión, empacar esparto, y si de todo este recreo le sobra algún tiempo, como su amo está haciendo el rebaje de un hermoso y corpulento cabeza, manda allí a su encargado a que haga ejercicio de pico y pala.

¡Que poco conocimiento tiene! Lamenta de que los obreros dejen la fábrica parada cuando pidieron de no pagar agua, y dice que él en puesto de su dueño y señor que nos hacía pasar hambre, porque reconoce que fué una mamarrachada, lo que se hizo. De manera que ha sido un obrero como yo hasta hace un año, y ya se ha transformado de tal manera que le gana a poca conciencia a su mismo amo. ¿Es que creará sacar para su vejez de su buen destino? «Acaso así sea».

Yó francamente me alegraría, porque si alguna vez tuviese que comer de su trabajo e ingresara en nuestras filas, no se como iba a poder vivir entre socialistas.—UN CALASPARREÑO.

